



SOUVERÄNER MALTESER-RITTER-ORDEN  
GROSSPRIORAT VON ÖSTERREICH

MEDIENINFORMATION

## Der Großmeister des Souveränen Malteserordens zu offiziellem Besuch in Österreich

Das Treffen untermauerte erneut die ausgezeichneten Beziehungen, die zu den historisch ältesten des Ordens zählen.

**Wien, 28. November 2025 – Der Großmeister des Souveränen Malteserordens, Fra' John Dunlap, wurde heute im Rahmen seines offiziellen Besuchs in Österreich vom Bundespräsidenten Alexander Van der Bellen in der Wiener Hofburg, der offiziellen Residenz des österreichischen Präsidenten, empfangen, wo ein privates Gespräch zwischen den beiden Staatsoberhäuptern stattfand. Im Anschluss an eine Arbeitssitzung der jeweiligen Delegationen bestätigte das Treffen das ausgezeichnete Verhältnis zwischen Österreich und dem Souveränen Malteserorden auf allen Ebenen, das zu den langjährigsten in der Geschichte des Ordens zählt.**

Im Laufe der Gespräche betonte Fra' John Dunlap das gemeinsame Engagement für die Schwächsten: „Das heutige Treffen zeigt die fruchtbare Zusammenarbeit zwischen Österreich und dem Malteserorden. Die Mission des Ordens, den Schwächsten auf der ganzen Welt zu helfen, ist aktueller denn je. Seine universellen Grundsätze der Solidarität und des Schutzes des menschlichen Lebens bleiben unverändert. Wir sind uns bewusst, dass wir diese Vision mit der Republik Österreich teilen«. Bundespräsident Van der Bellen hob die historische Tiefe der Beziehungen zwischen Österreich und dem Malteserorden hervor und brachte seine große Wertschätzung für die humanitären Aktivitäten in Krisengebieten, wie der Ukraine und dem Gazastreifen, sowie für die Aktivitäten im Sozial-, Gesundheits- und Pflegebereich in Österreich zum Ausdruck.

Höhepunkt des Tages war der gemeinsame Besuch des Großmeisters und des Präsidenten Van der Bellen mit der First Lady im Malteser Ordenshaus, dem modernen Pflegewohnhaus des Malteserordens für ältere und kranke Menschen in Wien, das 2022 eröffnet wurde. Die Einrichtung, die mit modernsten Pflegeleistungen ausgestattet ist, bietet 72 Pflegeplätze und garantiert den Bewohnern dank moderner Apartments, Gemeinschaftsräumen wie Bibliothek, historischem Speisesaal, Fitnessraum und Behandlungsräumen sowie einem rund um die Uhr verfügbaren professionellen Betreuungsservice ein familiäres und würdevolles Umfeld. Nach dem Treffen mit den Bewohnern, Mitarbeitern und Freiwilligen wurde das gemeinsame Engagement für die Unterstützung der schwächsten Menschen mit einer Gedenktafel bekräftigt, die von Großmeister und Präsident enthüllt wurde.

Anlässlich des Besuchs in Wien unterzeichneten der Großkanzler des Malteserordens, Riccardo Paternò di Montecupo, und die Bundesministerin der Republik Österreich für EU, Integration und Familie, Claudia Plakolm, ein Memorandum of Understanding über die Zusammenarbeit bei Initiativen zur Religionsfreiheit und Entwicklungsprojekten in Drittländern, wodurch die Partnerschaft zwischen Österreich und dem Malteserorden und ihr gemeinsamer Beitrag auf internationaler Ebene weiter gestärkt wurden.

Der Tag endete mit einem Treffen zwischen dem Großmeister und dem Bürgermeister und Landeshauptmann Wiens, Dr. Michael Ludwig, bei dem die Themen der Zusammenarbeit mit der Stadt und die Rolle der Hilfswerke des Malteserordens im Sozial- und Gesundheitswesen für die schwächsten Bürger angesprochen wurden.

JOHANNESGASSE 2, 1010 WIEN

T: +43 1 512 72 44 • F: +43 1 513 92 90 • E: [SMOM@MALTESER.AT](mailto:SMOM@MALTESER.AT)

BANK AUSTRIA • BIC: BKAUATWWXXX • IBAN: AT71 1100 0005 2288 8700 • ATU16294007

## Eine jahrhundertealte Zusammenarbeit – Der Malteserorden in Österreich

Österreich beherbergt eine der ältesten Niederlassungen des Malteserordens: das Großpriorat von Österreich aus dem 12. Jahrhundert, das heute durch die Arbeit des 1956 gegründeten Malteser Hospitaldienstes Austria ergänzt wird, der im Bereich der Sanitäts-, Sozial- und Katastrophenhilfe tätig ist. Mit über 2.200 Freiwilligen, die auch in den jüngsten Krisen in der Ukraine und im Nahen Osten aktiv helfen, ist der Malteser Hospitaldienst Austria eine der operativen Säulen der Mission des Malteserordens. Zusätzlich umfassen die Aktivitäten des Ordens in Österreich das Pflegewohnhaus Malteser Ordenshaus, den mobilen Pflegedienst Malteser Care, sowie die Malteser Kinderhilfe, die das Hilde Umdasch Haus für lebensverkürzend erkrankte Kinder und Jugendliche betreibt.

### Rückfragen und Kontakt

Für weitere Informationen und für Interview-Anfragen wenden Sie sich bitte an:

- Jochen Ressel | Leiter Kommunikation  
Souveräner Malteser-Ritter-Orden – Großpriorat von Österreich  
[jochen.ressel@malteser.at](mailto:jochen.ressel@malteser.at) | +43 664 1188 561 | [www.malteserorden.at](http://www.malteserorden.at)

### Der Souveräne Malteser-Ritter-Orden,

entstanden in Jerusalem in der zweiten Hälfte des 11. Jahrhunderts, ist ein primäres Völkerrechtssubjekt und ein katholischer, religiöser Laienorden. Seine Aufgabe ist es, den Glauben zu bezeugen und den Armen und Kranken zu dienen. Heute ist der Malteserorden vor allem im Bereich der sozial-medizinischen und humanitären Hilfe tätig und in über 120 Ländern präsent. Gemeinsam mit 13.500 Mitgliedern arbeiten 100.000 Freiwillige, die von rund 52.000 Ärzten, Pflegepersonen, diplomierten Pflegekräften und Sanitätärinnen unterstützt werden. Der Orden betreibt Krankenhäuser, medizinische Zentren, Ambulanzen, Einrichtungen für ältere und behinderte Menschen, Zentren für unheilbar Kranke sowie soziale und psychologische Betreuungsprojekte für Migranten und Flüchtlinge. Malteser International, das weltweit tätige Hilfswerk des Malteserordens, leistet Nothilfe bei Naturkatastrophen und in Kriegssituationen. In der Ukraine ist der Orden derzeit an über 70 Orten sowie in den Nachbarländern tätig. Im Nahen Osten unterstützt er die von den Konflikten Betroffenen, insbesondere im Libanon und im Gazastreifen (in Zusammenarbeit mit dem Lateinischen Patriarchat von Jerusalem), und betreibt das einzige Krankenhaus mit einer Neugeborenen-Intensivstation in Bethlehem. Das italienische Ambulanzkorps des Malteserordens beteiligt sich an Rettungsaktionen für Migranten im Mittelmeer. Der Malteserorden ist neutral, unparteiisch und unpolitisch. Er unterhält diplomatische Beziehungen zu 115 Staaten, offizielle Beziehungen zu fünf weiteren Staaten und Botschafterbeziehungen zur Europäischen Union. Er hat ständigen Beobachterstatus bei den Vereinten Nationen und ist in den wichtigsten internationalen Organisationen vertreten. Seit 1834 hat die Regierung des Souveränen Malteser-Ritter-Ordens ihren Sitz in Rom. Fra' John Dunlap ist der 81. Großmeister.  
[www.orderofmalta.int/de](http://www.orderofmalta.int/de)

### Bildmaterial

- Fotos des Besuchs anbei.
- Fotocredit: Souveräner Malteser-Ritter-Orden – Christian Lendl
- SMRO-PA 2025-11-28 – Bilder 1&2: High Resolution
- SMRO-PA 2025-11-28 – Bilder 3-6: Low Resolution  
Bei Bedarf in High Resolution: bitte anfordern.